
受　　付 日曜日

ＮＯ．
（別所山2区１班）香宗川の泥や草の除去について

要望・意見

香宗川の泥や草の除去を住民と一緒に要望してもらいたい。上流の浚渫工事は行われ
ているが、下流については20年ほど行われておらず、ススキが生い茂り冬場には穂が舞
飛び洗濯物や布団を干せないし、喉に引き込んでしまっている。県への後押しを住民と
一緒になって行ってほしい。

対応状況等

別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取平成30年7月1日
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【地域への回答内容】

（建設課長）
その状況は市民館での懇談会でも聞いている。5月に県議会の建設委員会へ要望書を
提出しているが返事はまだもらっていない。土木事務所や県の本課へも要望は行ってい
る。10月に香宗川改修期成同盟会で取りまとめるなどして、今後も強く要望していく。

（市長）
自分からも県の対応を要望していく。

－後日対応－
【建設課】今年度、ショートカットから西の赤岡のグランドの前を浚渫予定。冬場に穂が飛
んでくることは中央東土木事務所も認識している。状況によっては期成同盟会での要望
を検討します。

担当課 建設課



受　　付 日曜日

要望・意見

通学路になっている県道に河川の草や木が生い茂り自転車道にはみ出している。自転
車で通ると危ないので草刈りについても要望してほしい。

対応状況等

ＮＯ．
（別所山2区2班）県道の草刈りについて
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【地域への回答内容】

（建設課長）
no.1と合わせて要望していく。

－後日対応－
【建設課】県に要望し実施済み。

担当課 建設課

平成30年7月1日 別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取



受　　付 日曜日

ＮＯ．
（別所山2区１班）ガリバー公園について

要望・意見

ガリバー公園に桜を植えみんなが集える公園にしてほしい。ライオンズクラブ等から苗を
貰えるので自分たちでも植えて地域住民の交流のための場所としたい。植えた場合は桜
の木は害虫が湧き、自治会だけだと大変なので消毒を定期的にしてほしい。

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

（建設課長）
　地域で植えたい量や場所の確認をし、検討する必要がある。地元の意見をまとめてほ
しい。

－後日対応－
【建設課】後日場所を確認し、何本植えるのかを地域のとりまとめをお願いしている。

平成30年7月1日 別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取
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受　　付 日曜日

担当課 地域支援課

ＮＯ．
（別所山１区１班）県住公園の改修について

要望・意見

県住公園は遊具も古く、背の高いすべり台やブランコ・鉄棒があるだけ。砂場も管理が悪
く、砂はないが大きな石や割れたガラスびんなどがあり危険。夏祭りなどで利用したい
が、遊具が点在しテントを張るにもやりにくい。ひとつでもいいのでガリバー公園のように
安心して遊ばせられる遊具があれば。フェンスも周りをぐるりと取り囲み、出入り口が北
と南に２か所しかない。集会所と一体として使える環境整備をして欲しい。水飲み場も使
えない。県に要望して遊具のペンキ塗り替えとベンチの改修はされたが、全体の使い勝
手を考えた改修をしてほしい。

使い勝手の良いように抜本的な改修をしてほしい。

対応状況等

【地域への回答内容】

（地域支援課長）
確認したが確かに古い感じの公園。今回の質問を事前にもらって、県の住宅課に確認し
たが、最低限の補修をしているという様子だった。写真をつけて要望書にまとめて提出で
きるように支援する。

（市長）
　夏祭りで利用するなど具体的にどうしてほしいか地域支援課と一緒に考えていってほ
しい。

－後日対応－
【地域支援課】
赤岡支所が窓口となり、自治会と一緒に要望書を作ります。

平成30年7月1日 別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取
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受　　付 日曜日

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

（建設課長）
　以前にも要望が有り、課として検討しているが、予算的なことも有り全面改修は難し
い。確認して出来る対応をしていきたい。

－後日対応－
【建設課】・質問者宅北側の集水枡に横断管を接続することで合意を得ている。
　泥溜解消と流末の枡から２ｍ区間を側溝改修・底上げ予定。

ＮＯ．
（別所山２区１班）排水路の改修について

要望・意見

家の前の排水路が逆流している。雨が多いと水がたまったままになり臭くなる。年２回の
一斉清掃でも泥を掻きあげているがドロドロと重く臭く、高齢にもなり負担が大きい。元々
別所山地区全体が排水路の作り方が良くないらしく見直してほしい。川への排水も距離
が長く、グレーチングは新しくしてもらって安全にはなったが、衛生環境としては悪く全体
的な改修をお願いしたい。

平成30年7月1日 別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取
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受　　付 日曜日

担当課 防災対策課

ＮＯ．
（別所山１区１班）避難タワーの建設について

要望・意見

県住を避難場所に指定してほしい要望を行っていたが、広さを考えると小さすぎるので
避難タワーの建設をして欲しい。今までの訓練で自衛隊官舎だけでなく県住の屋上も避
難場所として検討したが、面積を考えると地区住民４００人程度が避難できるものではな
い。この地区の避難場所は以前城山高校であったが、北へ向かう田には街灯もなく真っ
暗で危ない。大忍橋の耐震改修はできて避難場所が赤岡小に変わったが、高知大教授
によると、大忍橋の取り付け部の道路が液状化して橋が落ちるとのことで、Ｈ２９もＨ３０
の予定も自衛隊官舎に逃げる訓練をしている。ぜひ避難タワーを設置して欲しい。

自衛隊は隊員優先で地域住民のことは考えておらずこれまでの対応に不満を感じてい
る。

対応状況等

【地域への回答内容】

（防災対策課長）
自衛隊に確認したが官舎に外階段を付け屋上へ避難する案は予算がつかないと先延
ばしにされても困るので無理なら無理と言ってもらい市の施策を進めていきたいと思う。
津波避難困難地区で必要であると考えており、避難タワーの建設に向けて進めていく。
場所の選定は地域にお願いしたい。民地であれば地域からも地主の声がけをして欲し
い。
　窓口を作り地域で協議していきたい。

－後日対応－
【防災対策課】
別所山地区まちづくり自治会にて、建設候補地を選定中であり、地域で協議を進めてい
る。
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平成30年7月1日 別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取



受　　付 日曜日

ＮＯ．
（別所山１区１・２班）集会所の鍵の管理について

要望・意見

集会所の鍵を使いやすいようにしてほしい。

①補足すると、今は市民館に事前に申請書を提出し前日までにカギを借り、終わったら
カギを返し報告書を出す、という流れになっている。市民館と自分が契約を交わしカギを
預かるようになったが、申請～報告の流れは変わっていないので簡素にして欲しい。

②案として、集会所に日誌をそなえ、使用時間や使用目的・冷房使用時間や利用人数な
どを記入していけばと思う。市の人がそれを確認に来ればよいのでは。

対応状況等

担当課 生涯学習課

平成30年7月1日 別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（生涯学習課長）
　単発の事業は難しいが定期的に集まるものなら月単位で申請してもらってかまわな
い。
（②の案は）可能だと思います。地元の負担にならないよう協議していく。

－後日回答－
【生涯学習課】当日の会で報告した内容と同じだが、再度１０月３日に質問者①に「カギ
については自治会長にも預けているので会長に借り、報告は電話でかまいません。」と
連絡済。
質問者②の連絡先は不明だが、現状では高齢者介護課の事業で使用されているので、
「鍵の貸し出しは地域で良いが、支所へは電話報告でもいいので行ってもらいたい」こと
を高齢者介護課にも連絡済。
※公民館の使用状況（どこがいつ借りるか）を把握していただけるようでしたら簡素化も
可能かもしれませんが、集会所に日誌をそなえ利用者に記入していただくことは行っても
らう。
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受　　付 日曜日

担当課 環境対策課

ＮＯ．
（深田）ゴミステーションについて

要望・意見

　ゴミステーションに網をかけるだけになっており、猫やカラスの被害を受けている。可能
であれば箱形のステーションを設置してもらえないか。

対応状況等

平成30年7月1日 別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（地域支援課長（前環境対策課長））
　上限１０万円で２分の１の補助事業がある。環境対策課に申請を。業者の紹介も行っ
ている。
（市長）
　ステーション設置の補助事業があるので環境対策課に相談していただければと思う。
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受　　付 日曜日

ＮＯ．
（別所山１区１班）狭い道路について

要望・意見

道路が狭く車が入れない箇所があり私有地を利用して出入りしているが何か対策はない
か。

対応状況等

担当課 建設課

平成30年7月1日 別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取
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【地域への回答内容】

（建設課長）
　土地があれば可能だが現地を確認し検討したい。

－後日回答－
【建設課】当日現地確認し、土地の寄付が可能であれば市として出来る範囲のことは地
権者に伝えてある。地権者からの連絡待ち。



受　　付 日曜日

担当課 健康対策課

ＮＯ．
（別所山１区２班）新庁舎建設後の保健センターについて

要望・意見

　新庁舎建設後、保健センターの利用はどうなるか。地域の拠点として使い勝手良くして
欲しい。

対応状況等

平成30年7月1日 別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取
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【地域への回答内容】

（市長）
　検診や地域の利用はそのまま継続されるが、どういう使い方をするかは地域と協議し
ていく。

－後日回答－
【健康対策課】
現在利用実績があるいきいきクラブや地域の育児サークル、社協の給食づくりなどは継
続して利用できるように考えている。また、成人関係の健診は引き続き実施していく。そ
の他の利用意向があれば今後協議していく予定。

別所山地区まちづくり自治会



受　　付 日曜日

ＮＯ．
（別所山２区１班）ふるさと納税の使い道について

要望・意見

ふるさと納税の使い道について多く集まる施策を考えてもらって給食費無料や保育、福
祉に回せるよう頑張って欲しい。

担当課 総務課

平成30年7月1日

【地域への回答内容】

（市長）
ふるさと納税は、平成２９年度１億８千万円で前年の３倍になっている。山北ミカンに人気
があるが、地域の特性を生かした返礼品を開発していく。冬場はゴルフと宿泊をセットに
するなど。
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別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取

対応状況等



受　　付 日曜日

ＮＯ．
（別所山２区１班）魅力ある学校づくりについて

平成30年7月1日 別所山地区まちづくり自治会懇談会で意見聴取

（市長）
小中学校については赤岡小でコミュニティ・スクール等様々な取組を行っており、今後も
続けていく。校区については適正規模の検討委員会をしており、例えば保育では、野市
町の保育所が定員いっぱいであり、国道より南の地区は吉川と一緒に津波の影響のな
い場所に作るとか、野市中は香南市の中学生の７０％が通学しており、野市町中ノ村や
土居の生徒は香我美中にするなど、人口動態等を含めて検討する必要がある。赤小・
赤中がなくなることはないと考えている。

【地域への回答内容】

赤岡でも子どもの数が減り、赤岡中にはない部活動のある中学校へ行く生徒もいる。学
力向上等基礎力を身につけることが大事で、魅力ある学校づくりを目指してほしい。

赤小・赤中に関わっているので紹介するが、中学校も頑張っている。部活で生徒が抜け
ることもあるが昔のイメージではない。高専や追手前高に行き有名大学に進学している
生徒もいる。サッカー部も香我美中と合同チームで頑張っており先の大会で優勝してい
るなど魅力ある学校になってきている
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担当課 学校教育課

要望・意見

対応状況等


